

**Marie de MARIGNANE**

**Hôtel de Ville  
cours Mirabeau**

**13700 MARIGNANE**

à \_\_\_\_\_, le \_\_\_\_\_ 2010.

Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les membres du Conseil Municipal,

Je vous adresse mes félicitations pour l'initiative que vous avez su prendre de remettre à sa juste place un monument qui pour beaucoup d'entre nous a une importance symbolique majeure.

En effet, nos populations, originaires des anciens départements français d'Algérie, n'ont cessé et ne cessent de subir toutes formes d'agressions !

Les plus visibles sont l'ignorance et l'intolérance !

Ignorance de l'existence de lois d'amnisties qui donnent à tous citoyens français le droit d'évoquer ses convictions !

Intolérance, dans le rejet systématique d'un passé douloureux dont nous avons été les victimes innocentes et qui assimilent tout citoyen français d'origine européenne, natif des anciens départements français algériens, à un activiste dangereux !

Il s'agit bien entendu d'un racisme primaire, hélas non couvert par les textes actuels, que certains utilisent immodérément à notre encontre.

Par vos décisions, vous montrez à tous qu'il existe une conscience historique et circonstanciée qui sait dépasser les clivages idéologiques primaires et qui recherche l'équité et la paix des mémoires.

Pour nous tous, les événements se sont terminés, au mieux, par un déracinement profond et une incompréhension totale de l'injustice qui nous a été faite, au pire pour des milliers d'entre nous et nos amis harkis, par un génocide systématique à la fois racial et politique.

La reconnaissance implicite de la résistance de certains, nous va droit au cœur, merci.

Signature :